

38

Michel Hagnerelle

Saint-Roch/Saint-Jacques

La lettre de mon quartier

Bulletin d'information du comité de quartier Saint-Roch/Saint-Jacques | janvier 2023

LE MOT DU PRÉSIDENT

Chères habitantes, chers habitants,

Une nouvelle année s'ouvre à nous, à nos projets communs et au développement de ce quartier, qui connaît un nouvel essor avec le dossier de réhabilitation du parc de la Hotoie, mais aussi avec l'accueil des nouveaux habitants de l'ensemble résidentiel de l'avenue Pierre Mendès-France. Projet phare de la mandature, la réhabilitation du parc de la Hotoie attire sur notre quartier le feu des projecteurs. La presse locale se fait un large écho de notre document d'intention "Construire la Hotoie du XXIe siècle", présenté dans notre dernier numéro de "La Lettre de mon quartier". Et si nous nous réjouissons de l'accueil bienveillant réservé par la Municipalité à ces propositions, nous restons toutefois mobilisés pour défendre notre vision d'un parc inspirée par une ambition clairement affichée : avec la Ville et avec vous, co-construire le parc "idéal" du XXIe siècle dans notre quartier. Un parc répondant aux enjeux de développement durable et aux principaux défis de notre temps. Un parc ouvert sur son environnement et sur la ville, accueillant et respectueux de la biodiversité, mais aussi du bien-être des habitants du quartier, des Amiénois et des visiteurs.

De cette vision, de même que des différents points de notre bilan 2022 et de notre programme pour 2023, nous pourrons prochainement débattre et échanger avec vous lors de **l'assemblée générale du comité de quartier.** Convaincus que vous saurez vous approprier les enjeux de cette prochaine rencontre, nous vous y attendons très nombreux **le 17 février à 19h, salle polyvalente de l'école Saint-Roch A,** (accueil à partir de 18h30).

En attendant le plaisir de vous y retrouver, nous vous souhaitons, chères habitantes et chers habitants, une excellente année 2023 dans notre quartier!

A très bientôt.

Alexandre Hatté, Président du comité de quartier et de l'association "La Hotoie en fête"

Du nouveau dans mon quartier

La réhabilitation du parc de la Hotoie place notre quartier sous le feu des projecteurs. En 2023, il constituera aussi le fil rouge à suivre dans les actualités de notre quartier.

DES CARAVANES ENCORE PLUS NOMBREUSES À LA HOTOIE

En cette fin d'année 2022, et au début de 2023, le comité de quartier a vivement déploré la présence de véhicules forains, de plus en plus nombreux à occuper la partie Est du parc de la Hotoie, tout au long de la durée du marché de Noël et au-delà, occasionnant des nuisances esthétiques, sonores, de voisinage et de salubrité, préjudiciables à l'image du quartier et au bien-être de ses habitants. A l'initiative de riverains du Parc de la Hotoie, une pétition demandant l'interdiction de stationnement de véhicules forains sur le site et la délocalisation de la Foire de la Saint-Jean, circule depuis l'été dernier. En raison des nuisances subies par les riverains mais aussi convaincu que les installations foraines constituent un obstacle majeur à tout projet de réaménagement respectueux du parc, des attentes des Amiénois et des enjeux environnementaux, le comité de quartier a décidé de soutenir cette pétition.

UN PRIMEUR AU LYCÉE

Le lycée de la Hotoie a le plaisir de vous annoncer l'ouverture de son nouveau magasin primeur d'application **"Les Vergers de la Hotoie".** Les apprentis primeur vous accueilleront le **mardi de 11h à 12h et de 15h30 à 17h30** pour vous proposer fruits et légumes de saison. Pour accéder au magasin, se présenter à l'entrée du lycée, 80 rue du Bâtonnier Mahiu, muni(e) d'une pièce d'identité (consignes Vigipirate). Règlement par chèques, espèces et cartes bancaires.

LE RETOUR DU PETIT CASINO

Après presqu'un an de fermeture, le regretté **Petit Casino de la place du Maréchal Foch a rouvert ses portes à la clientèle le 21 décembre** dernier sous les bons auspices de ses nouveaux propriétaires, Oualid Ben Moussa et de son fils Elyess.

Ouvert tous les jours de 8h à 23h, et jusqu'à minuit les vendredis et samedis soir, le magasin offre dans un espace intégralement rafraîchi et réaménagé de quoi satisfaire toutes les attentes d'une clientèle de proximité ou aux horaires tardifs. Bienvenue à Oualid et Elyess et longue vie au Petit Casino!

LE COMITÉ DE QUARTIER DANS LE COURRIER PICARD ET SUR FRANCE BLEU PICARDIE

A l'occasion de la diffusion du document "Construire la Hotoie du XXIe siècle" aux élus et à la presse locale, une délégation du comité de quartier a participé à l'émission "Planète Bleu s'engage en Picardie" enregistrée le 5 janvier dernier et diffusée sur les ondes de France Bleu Picardie le 14 janvier à 11h. Une occasion pour le comité de réaffirmer et de détailler sa vision de la réhabilitation du parc, vision dont le Courrier Picard s'était déjà fait l'écho dans son édition du 13 décembre dernier.

Pour accéder au replay de l'émission https://www.francebleu.fr/emissions/cote-nature/picardie



Annick Bonhomme entourée de Thérèse Rauwell du CAUE de la Somme, Hacène Ayad et Michel Hagnerelle

DU NOUVEAU POUR NOTRE RÉDERIE

Notre traditionnelle réderie du lundi de Pâques aura lieu le 10 avril sous les arbres du parc de la Hotoie. Pour cette nouvelle édition, le comité de quartier St-Roch/St-Jacques a travaillé sur un projet de réservation en ligne.

Ouvertes du mercredi 1er mars au samedi 8 avril **2023,** ces inscriptions seront accessibles depuis le site *www.mybrocante.fr* au tarif de :

- ✓ 15 € l'emplacement de 3 m
- ✓ 22 € l'emplacement de 5 ssm

Possibilité de réserver jusqu'à 10 emplacements consécutifs.

Modes de paiement : chèques, espèces, cartes bancaires ou virements bancaires.

Les inscriptions au local sont maintenues (voir page suivante).

© Sylvie Taillaint

Mes rendez-vous de quartier

De nombreux rendez-vous importants pour notre quartier en ce premier semestre 2023! Amélioration de notre cadre de vie mais aussi fêtes et loisirs sont à l'ordre du jour, à vos agendas!

NOTRE ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Rendez-vous le 17 février à 19h à l'école Saint-Roch A pour notre assemblée générale 2023!

Nous vous y attendons nombreux pour échanger, débattre et partager sur le quartier, nos actions de 2022 et nos projets pour 2023.

Ordre du jour : rapport moral et d'activités, rapports financiers et élections des candidats au comité de quartier. Pour adhérer et/ou vous présenter au comité de quartier, télécharger le document en ligne sur www.comitesaintrochsaintjacques.fr

LA VISITE DE PROXIMITÉ DU QUARTIER

Les élus et les techniciens de la Ville d'Amiens et notre comité vous donnent **rendez-vous le vendredi 14 avril pour la visite de proximité.**

Parcourir le quartier à pied, évoquer les pistes de progrès dans l'amélioration du cadre de vie, faire le point sur les aménagements réalisés, rejoignez-nous! Itinéraire et horaire publiés prochainement sur le site et la page Facebook du quartier, restez connectés!

LA HOTOIE EN FÊTE

Le comité de quartier et l'association La Hotoie en fête poursuivent leur programme musical en 2023 et vous donnent rendez-vous pour les concerts apéritifs :

- ✓ les 30 avril, 28 mai et 24 septembre au kiosque de la Hotoie, de 11h 30 à 13h,
- ✓ le 12 mai à partir de 18h30 au restaurant Le Picanordie avec le groupe AMUSéON,
- ✓ le 25 juin ARBOLESCO à l'église St-Roch.

LA FÊTE DU QUARTIER

Forts de l'immense succès de la 2ème édition de notre rendez-vous estival de **la fête du quartier**, notre comité et l'association La Hotoie en fête récidiveront **le 27 août 2023** autour du kiosque. Au programme, de la musique, de la danse, des rencontres avec des associations du quartier et d'ailleurs (animations gratuites, consommations payantes). A vos agendas!

LA RÉDERIE 2023

Save the dates:

- ✓ le 10 avril pour notre résderie
- ✓ le 1^{er} mars pour les 1^{ères} inscriptions en ligne!

Cette année, innovation avec les inscriptions en ligne, le placement des rédeux, le règlement informatisé et la gestion des documents administratifs.

SAINT-JACQUES ET SAINT-ROCH TOUT PROPRES!

Dédiée au nettoyage intensif des rues, des espaces verts et aux travaux de réfection sur le domaine public (mobilier dégradé, marquage au sol...), une opération "Cadre de vie" sera initiée par la Mairie du 2 au 12 mai prochains.

En préalable et pour rappel, les points insalubres peuvent être signalés au n° vert 0 805 804 368 ou à l'adresse mail : proprete@amiens-metropole.com

COUP DE POUCE AU "CADRE DE VIE"

A l'occasion de l'opération "Cadre de vie", le comité rappelle aux habitants du quartier qu'il leur incombe de désherber les végétaux poussant sur les espaces publics au pied de leur logement.



Sylvie Taillaint

ET TOUJOURS ...

Les jeux de société du comité tous les vendredis sauf vacances scolaires au local à partir de 14h. Nous recherchons des bénévoles désireux d'encadrer et animer ces sessions de jeux. Si vous êtes intéressé(e), faites-vous connaître!

ET AUSSI ...

Les permanences mensuelles du comité : **chaque premier mardi du mois** au 22 rue de la Demi-Lune **de 17 à 19h.** N'hésitez pas à venir nous rendre visite si vous avez une question, une suggestion, ou envie de rejoindre notre association!

Si vous ne souhaitez pas réserver en ligne, les inscriptions seront toujours possibles au local du 22 rue de la Demi-Lune:

- ✓ le mercredi 28, le jeudi 29 et le vendredi 30 mars et,
- ✓ le mardi 4, le mercredi 5 et le jeudi 6 avril de 14h à 19h

Le saviez-vous

Le parc de La Hotoie : quelle histoire !

1^{ère} partie : des origines au XIXe siècle.

Cherchant l'ombre sous les tilleuls ou l'abri lors d'une averse, qui n'a pas arpenté ce parc, lieu de promenade où se croisent toutes les générations : parents et grandsparents apprenant le vélo ou le roller aux enfants et petits-enfants ; amoureux de tout âge et de tout sexe badinant main dans la main ; pêcheurs attendant quelques touches autour du plan d'eau circulaire ; sportifs de tout poil : joggeurs, gymnastes, boulistes?

LA NAISSANCE DE CET ÉCRIN DE VERDURE

Ce lieu, si singulier et amical, accompagne les Amiénois depuis la fin du Moyen Âge. Il servait, dès l'origine, de lieu de promenade.

Il se trouvait à l'extérieur des remparts de la ville, entre l'abbaye de Saint-Jean-des-Prémontrés au Sud (d'où la rue des Prémontrés et la rue de l'Abbaye) et la chaussée d'Abbeville au Nord (route d'Abbeville actuelle). La Selle serpentait dans cet espace marécageux où poussaient ormes, saules, peupliers, aulnes et tilleuls.



© Musée de Picardie

La grande allée du parc de La Hotoie en 1820 (Aguarelle de Duthoit)

De nombreux jeux s'y pratiquaient : joutes, jeux d'arc, de barres et de boules.

En 1517, le roi François ler et la reine Claude vinrent assister à des jeux de barres dans le parc ainsi qu'Henri II et les princes de sang quelques années plus tard.

En 1597, durant la guerre contre les Espagnols, l'abbaye de Saint-Jean fut détruite par un incendie et fut transférée à l'intérieur des fortifications (dans l'actuel cloitre Dewailly). On installa à la place une maison de plaisance pour accueillir les pestiférés. Celle-ci se nommait le Clos Saint-Roch (protecteur des épidémies dans la religion catholique).

LE PARC DANS TOUTE SA SPLENDEUR

Un siècle plus tard, **en 1678,** sous l'impulsion de Du Fresne, premier échevin (magistrat municipal), le parc connu ses premières transformations : création d'un "cours", une promenade de 800 m bordée de quatre alignements d'ormes (1500) marquant l'entrée du "faubourg de la Hotoie". C'étaient un lieu de divertissement pour la noblesse et la bourgeoisie. Le XVIIIe siècle fut l'âge d'or de l'aménagement du parc, notamment sous l'impulsion de l'intendant Chauvelin avec l'ingénieur-jardinier de la ville, Jacques Jumel-Riquier.

En 1742 le Grand bassin ovale fut creusé et on y installa une cascade et des sculptures de divinités aquatiques.

Il semblerait que les aménagements aient été guidés, à titre posthume, par des plans réalisés par le créateur des jardins du palais de Versailles Lenôtre.

A la fin du XVIIIe siècle, le parc de la Hotoie présentait déjà le tracé géométrique qu'on lui connait aujourd'hui : les deux triangles, les deux carrés, les deux grands rectangles de verdure, le bassin ovale.

Le lieu vit passer de nombreux personnages illustres : Le Grand-duc de Russie fils de l'impératrice (1782), Lucien Bonaparte, son frère Napoléon puis leur neveu le futur Napoléon III. De nombreuses grandes fêtes, associées à la succession des régimes politiques que connu la France de l'époque, se déroulèrent à la Hotoie.



Archives municipales